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P2 要聞

■維護國家安全有助保持社會環境穩定。 資料圖片

梁君彥昨日致函保安局局長鄧炳強，
通知他提早一天加開會議，會議於

今天早上9時開始，集中處理《維護國家
安全條例草案》餘下的立法程序；並應鄧
炳強及立法會內務委員會的要求，根據
《議事規則》批准豁免相關預告，包括恢
復二讀辯論的預告和就《條例草案》提出
修正案的預告。梁君彥強調，加開會議是
基於條例草案的必要性和急切性，以及審
議過程的完整性。他沒有就辯論時間設
限，而（立法）「早一日、得一日」是大
家的共識。
根據程序，草案恢復二讀辯論後，先

由相關法案委員會主席提出委員會意見，
每名議員可以發言一次，上限10分鐘，
再進行表決。隨後會進入全體委員會審議
階段，包括審議政府提出的 91 項修正
案。這個時候每名議員可多次發言，每次
上限5分鐘。表決通過就進行三讀辯論，
每名議員可再發言一次，上限3分鐘。三
讀通過後就會將法案提交行政長官簽署並
刊憲。
陳國基昨日出席一個論壇致辭時表

示，政府正全力推進《維護國家安全條例

草案》立法，他殷切期待立法後，各界可
團結一致，發展經濟，改善民生。他表
示，維護國家安全是香港特區的憲制責
任，以往香港無意識到國家安全會嚴重受
威脅，無將立法放在重要位置；2019年
修例風波後，國家訂立香港國安法，現時
再就維護國家安全立法，可完善國家安全
保障。

集中發展經濟 港定能再騰飛

民建聯立法會議員周浩鼎表示，在這
段時間，自己亦接觸社會各階層，社會共
識是早一日完成立法，早一日完善維護國
家安全機制，堵漏洞，補短板，早一日讓
香港可以集中精力發展經濟。他表示，有
幸參與完成這項具歷史性的工作，相信當
國家的安全機制得以完善，免於再遭受外

部勢力的惡意干預及破壞，令「一國兩
制」真正行穩致遠，今後香港可集中精力
發展經濟，必定能再次騰飛。
工聯會立法會議員陳穎欣認為，除了

基於《條例草案》的必要性和急切性外，
有關條例亦早有堅實的立法基礎，同時經
過充分公眾諮詢，顯示社會各界對立法已
有共識。她讚揚法案委員會在高效流暢、
高質量下完成了《條例草案》審議關鍵
期，委員會內15名委員盡職盡責。

自由黨立法會議員李鎮強相信，完成
《維護國家安全條例》立法後，有利於與
香港國安法相輔相成，香港社會穩定將得
到更全面的保障，為香港營造更安全的發
展環境，增強本地和海外投資者的信心，
同一時間也能繼續保障市民依法享有的權
利和自由。
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■立法會全力支持《維護國家安全條例草案》的立法程序。 資料圖片

《維護國家安全條例草案》
及其相關修正案今日在立法會恢
復二讀，香港社會期待該草案能

早日通過。香港研究協會在3月5至12
日展開全港性隨機抽樣電話訪問，成
功訪問了1,034名18歲或以上市民。
調查結果顯示，有72%受訪者認同香
港有憲制責任維護國家安全，有67%
的受訪者指該條例的實施對日常生活
的基本權利「沒有影響」。
對於香港的民主自由法治制度，

合共61%受訪者對此認為有「正面影
響」及「沒有影響」。至於對香港未
來經濟前景，同樣有60%受訪者認為
有「正面影響」及「沒有影響」，表
示「負面影響」的佔33%。調查問及
是否認同香港社會仍面對外部勢力危
害國家安全的風險，合共四成半受訪
者對此表示「十分認同」及「認
同」。以上結果顯示多數市民認為
《維護國家安全條例》無損港人權利
自由，以及香港的前景。
自《條例草案》公眾諮詢開始，

特區政府一直在立法工作中做好宣
傳。調查發現，就對特區政府的宣傳
解說表現，合共55%受訪者表示「十
分滿意」及「滿意」，表示「一半
半」的佔兩成。
香港研究協會促請各參與審議工

作的立法會議員，認真研究法案條
文，以確保立法能夠在維護國安和保
障人權中取得平衡，並爭取早日完成
立法工作，相信在《維護國家安全條
例》落實後，讓香港可以在更安全、
更穩定的社會環境下，專注發展經
濟、改善民生，增進市民福祉。
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旅遊資源要升級 合作發展不能少
旅發局昨日公布，今年將以四大

重點策略推動全新盛事經濟和吸引更
多旅客訪港，以達至強化本港的國際
旅遊樞紐角色、鞏固國際城市地位及
邁向高質量增長三大目標。新冠疫情
後，全球各地均為了經濟復甦而使出
渾身解數爭搶旅遊客源，本港提質升
級相關設施是勢所必需，在資源投入
上不能太過斤斤計較。
事實上，政府於新一份財政預算案

內，共向旅發局撥款9.71億元，以推
動旅遊業及發展盛事經濟。旅發局介
紹，擬動用合共3.54億元，重塑「幻

彩詠香江」項目，當中涉及拆走大廈老
化硬件和軟件維修等，同時會有新大廈
加入演出。「幻彩詠香江」推出至今已
有近20年歷史，在當代科技和表演藝
術不斷更新迭代的背景下，進行重塑無
可避免，不僅僅是旅遊產業之事，當中
對大廈軟硬件老化的更換升級，亦涉及
提升城市管治和整體形象。
而旅發局持續加強「大城小區」

等文化深度遊項目，也很切合當前全
球旅遊文化的發展趨勢。不僅內地，
歐美紐加等地的旅遊模式同樣亦在改
變。現代物質充裕，年輕人出遊已不

再熱衷購物，甚至連過往蜻蜓點水式
的觀光也在減少，反而愈來愈多人喜
歡體驗各地小區的生活深度遊。商業
上，只要肯動腦筋，能吸引遊客深入
探訪的地方，其實都代表着相關地區
存在可供發掘的旅遊消費潛力，對當
地而言能衍生各種賺錢機會。因而對
港九新界各區的升級再造、文化保育
和人文與自然結合的沉浸式旅遊體
驗，以及對廣受好評的香港國際龍舟
邀請賽、國際七人欖球賽、單車節、
美酒佳餚巡禮和跨年倒數等拓展多元
旅遊體驗，是激發全球旅客來港意慾

的正確之舉。
香港目前面臨吉舖增加和市面冷清

的尷尬情況，只要能有效吸引人員往來
的項目，都值得投資，如此才能延續本
港中西文化薈萃的國際大都會魅力。然
而，正所謂孤掌難鳴，本港有眾多優質
的旅遊資源，不應閉門造車，應該攜手
大灣區其他城巿推出區內「一程多站」
的旅遊項目，例如讓郵輪客除了體驗本
地深度遊，還附贈澳門珠海遊、廣深科
技或文創遊等多元化精品遊，以多層次
體驗大灣區各類時尚風情，讓郵輪客玩
過翻尋味，還想回頭再玩。

立法會今日上午加開大會審
議，恢復二讀辯論《維護國家安全
條例草案》。立法會主席梁君彥表
示，加開會議是基於條例草案的必
要性和急切性，以及審議過程的完
整性。他強調，「早一日得一日」
是大家的共識。政務司司長陳國基
表示，他殷切期待立法後，各界可
團結一致，發展經濟，改善民生。
多名議員接受本報訪問時表示，社
會共識是支持盡快完成立法，以完
善維護國家安全機制，堵塞危害國
家安全的缺口。

《條例草案》今復二讀 議員：盡快立法社會共識
完善國安機制 早一日得一日




